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ACTA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA ALEMANA.

DE FECHA 05 DE ENERO DE 2024

La señorita Alcaldesa, siendo las 10 horas con 18 minutos, en nombre de la

comunidad de Villa Alemana, da inicio a la Sesión Ordinaria del Concejo número 92,

celebrada con fecha 05 de enero de 2024, a la que asisten la concejala señora Edith Alvear

Guerra; la concejala señorita Kesia Navarro Cueto; la concejala señorita María Fernanda

Ternicier Andrades; el concejal señor Marcelo Valderrama Magna; el concejal Ignacio

Navarro Moyano; el concejal señor Guillermo Barra Arancibia; el concejal señor Alonso

Fierro Reguera y el Concejal señor Marcelo Góngora Carvajal.

Asisten además los funcionarios municipales Administrador Municipal, señor Gonzalo

Gómez Bravo; Secretaria Comunal de Planificación, señorita Karen Róblete León; Director

del Departamento Jurídico, señor Ramiro Vargas Vera; Director de Administración y

Finanzas, señor Marcelo Paredes Romero; y el Secretario Municipal, señor Patricio Torres

Palominos.

I. CUENTA DE LA PRESIDENTA.

La señorita Alcaldesa expone lo siguiente:

Actividades de navidad:

•  Navidad Itinerante en 8 sectores de la comuna donde llevaron la obra "Los duendes

de la fábrica de Santa".

•  Obra inédita de navidad "Los Claus" en la Plaza Belén.

•  Misa del Gallo.

•  Viejo Pascuero en La Comarca.

•  Cine navideño en Plaza Belén.

•  Concurso de decoración navideña de casas y locales comerciales.

Actividades de fin de año:
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Gran Fiesta Familiar con "La Noche" en Plaza Belén.

Cierre de talleres de Personas Mayores en el Rotary.

^ Más de 400 asistentes.

^ 18 talleres gratuitos municipales.

Concierto de fin de año escuela artística.

Cierre de Presupuestos Participativos.

^ 254 organizaciones se adjudicaron proyectos.

9 mil vecinos participaron del proceso.

^ 381 millones de inversión.

Reunión y campaña informativa para la prevención de incendios forestales por el

uso indebido de fuegos artificiales junto a Carabineros, Bomberos, DPP, Autismo

Marga Marga y RAC.

Coordinaciones:

Reunión con el gerente general de EFE Valparaíso, Miguel Saavedra, para

presentar el plan maestro del proyecto "La Ciudad de los niños y niñas".

Gestión:

Buenas noticias para los vecinos de San José, Los Jardines y Santa Sarah: se logró

recuperar el recorrido de buses N°120.

^ Gracias a las gestiones que realizaron junto a diversos dirigentes del sector

sur en una reunión con el ex Seremi de Transportes.

^ El nuevo recorrido lleva el número 124, sin embargo, sigue teniendo la

misma ruta y frecuencia del recorrido 120.

Deporte

Entregaron las Becas Deportivas.

^ 43 deportistas beneficiados.

^ Entregada a deportistas de proyección, deportistas destacados y deportistas

de alto rendimiento.

Comenzó la 12® versión del "Torneo Internacional Marga Marga" de Balonmano, en

el cual 22 clubes de Chile y Argentina competirán en los recintos municipales.

Campeonato reúne a más de 700 deportistas.
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^ Organizado por el Club Italiano de Balonmano en colaboración con el

Municipio.

^ Las entradas son gratuitas y pueden encontrar los horarios y fechas en las

redes sociales del Municipio.

Mantención Comunal (durante esta semana):

Trabajos de perfilado de calle en 5 sectores: calles Zaragoza, Florida, Béigica, Punta

Arenas y Contreras.

Bacheo de calles en 3 puntos de la comuna: Pasaje F en Troncos Viejos, Molinos

del Sol y calle Capuchino.

Desmalezado y retiro de ramas en El Mirador y calle Freire, retiro de desechos

voluminosos en distintos sectores.

II. APROBACION DE ACTAS SESIONES ORDINARIAS N*>89 y N^90

Las señoras y señores concejales no tienen observaciones al respecto. Se

aprueban ambas actas.

III. TABLA ORDINARIA.

1. Aprobación de adjudicación de Propuesta Publica N** 33/2023 "Reposición de

Techumbre y Obras Complementarias, Centro Cultural G. Mistral, V. Alemana"

La Alcaldesa explica que a esta licitación se presentaron ocho oferentes, quedando

para ser evaluados cinco. Se produjo un empate técnico entre la empresa "Constructora

Gómez y Rojas Ltda. en UTP con Hormigones Pablo Miranda EIRL" y ia empresa "Cid y

Gómez Ltda.", de acuerdo al informe de la Unidad Asesora, Unidad de Proyectos

dependiente de la SECPLA, al aplicar el criterio de desempate. El puntaje obtenido por el

oferente "Constructora Gómez y Rojas Ltda. en UTP con Hormigones Pablo Miranda EIRL,

obtiene el mayor puntaje, equivalente a 2,986 en el factor Oferta Técnica, y con un puntaje

final de 9,982; por lo tanto, propone que se adjudique esta licitación al oferente mencionado
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precedentemente, por un monto de $58.826.252 IVA incluido, y con un plazo de ejecución

de 60 días corridos. Añade que esta propuesta se realiza a propósito de las lluvias que han

afectado al Centro Cultural Gabriela Mistral y con esto también la calidad de vida de los

funcionarios que se desempeñan allí. Indica que la mantención de los espacios es muy

importante, pero los montos siempre son elevados y es por esto que es muy importante

poder apalancar recursos, además que el Centro Cultural está siendo muy requerido y no

solo por Villa Alemana, sino que también por otras comunas.

El Secretario Municipal señala que el quorum necesario para aprobar este punto es

de mayoría absoluta, es decir 5 votos favorables.

El concejal Góngora explica que una duda que se expresó durante la comisión era

que si las obras a ejecutar iban a interferir con el normal desarrollo de la programación

habitual y que si eso ocurría, que se le pudiera informar a las organizaciones o a los artistas,

ya que esto no quedo muy claro en dicha oportunidad. La Alcaldesa indica que ella no es

experta en temas de construcción, pero los trabajos se realizarán en la parte de arriba, por

lo que cree difícil que interfieran con lo que se haga abajo. Añade que podrían programar

que los talleres se hagan en otra parte por el ruido, pero las exposiciones y demás no

tendrían problema.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N®1.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba

El concejal Navarro, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.
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Reauiriéndose un quorum de mayoría absoluta, es decir cinco (5) votos

favorables, se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales

asistentes v el voto favorable de la señorita Alcaldesa, adjudicar la Propuesta Pública

N'*33/2023 denominada "Reposición Techumbre v Obras Complementarias Centro

Cultural Gabriela Mistral. Villa Alemana", al oferente Constructora Gómez v Roias

Ltda. En UTP con Hormigones Pablo Miranda E.I.R.L.. por un monto de $58.826.252

IVA incluido v con un plazo de eiecución de 60 dias corridos.

2. Aprobación de nuevo derecho que se incorporara a la "Ordenanza sobre

derechos municipales por permisos, concesiones y servicios municipales

comuna de V. Alemana", aprobada mediante Decreto Alcaldicio N*'1443 de

fecha 12 de noviembre de 2018, como sigue: Artículo 4**: Derechos girados por

el Departamento de Rentas. N) Derechos Informados por la Unidad de

Inspección.

El Director del Departamento Jurídico expone al respecto. En resumen la Alcaldesa

explica que en los corrales municipales hay distintos vehículos y algunos de ellos son autos

robados, por los cuales se cobra a los vecinos cuando quieren retirarlos, por lo que para

que no se efectúe ese cobro es que se solicita esta modificación. Añade que ya se cuenta

con una grúa, lo que permite que se saquen de la vía publica todas las solicitudes que se

tienen, por más de 300 vehículos en estado de abandono.

El concejal Navarro saluda esta modificación. Indica que no hay ningún proyecto de

ley que legisle al respecto y cree que es un avance para que las personas que fueron

robadas, no sean castigadas por parte del Municipio para recuperar sus vehículos desde

los corrales.

La Alcaldesa consulta sí pudieron conversar en comisión la posibilidad de estudiar

otros puntos de la Ordenanza, para modificarlos en conjunto y así mejorarla. Las señoras y

señores concejales están de acuerdo con esta propuesta.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N''2.
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La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba

El concejal Navarro, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales v con el voto

favorable de la Srta. Alcaldesa, aprobar el nuevo derecho que se incorporará a la

"ORDENANZA SOBRE DERECHOS MUNICIPALES POR PERMISOS. CONCESIONES

Y SERVICIOS MUNICIPALES COMUNA DE VILLA ALEMANA", aprobada mediante

Decreto Alcaldiclo N°1443 de fecha 12 de noviembre de 2018. como sigue:

ARTICULO 4°: DERECHOS GIRADOS POR EL DEPARTAMENTO DE RENTAS.

N) DERECHOS INFORMADOS POR LA UNIDAD DE INSPECCION.

Se incorpora un nuevo punto a la letra N). que a continuación se describe:

VI. Se exceptuarán del cobro de derechos municipales, los vehículos, que

ingresen a corrales Municipales como consecuencia de causas ludiclales

derivadas de delitos de hurto, robo, apropiación indebida, alteración de placas

patentes o por causas asociadas a la Lev 20.000. situación oue deberá ser

acreditada debidamente por la víctima del ilícito ante la Unidad de Inspección

Municipal, mediante la correspondiente documentación emanada del

Ministerio Público. Juzgado Civil. Juzgado de Garantía. Tribunal Oral en lo

Penal. Fiscalía Militar o Juzgado de Policía Local. Quedando Exento.

3. Aprobación de Convenio de transferencia de recursos para la ejecución del

programa de acompañamiento familiar integral, Fondo de solidaridad e

inversión social e I. Municipalidad de Villa Alemana
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La Directora de Desarrollo Comunitario explica el punto en detalle. La Alcaldesa

agrega que costó un año que les dieran más cupos, de hecho se había reducido en Villa

Alemana, por lo que debieron demostrar el trabajo realizado desde social y el catastro,

donde se ha alcanzado que casi el 95% de la comuna cuenta con ficha de protección social

y de ese 95%, un 53% pertenece al 40% más vulnerable, por lo que con dicho diagnostico

se dieron cuenta que este convenio no alcanza a cubrir ni siquiera el 0.3% de Villa Alemana,

por lo que aunque se ha ido aumentando, sigue siendo insuficiente. Espera que todos los

años haya un incremento.

El concejal Navarro Indica que la transferencia de recursos se divide en dos, quiere

saber si la segunda transferencia está sujeta a cumplimiento de ciertos objetivos y metas.

Le responden que no necesariamente, ya que igualmente mes a mes ellos deben ir

demostrando los avances con las familias, ya que como han mencionado antes, se hace un

acompañamiento, llamando por teléfono, haciendo visitas domiciliarias.

El Secretario Municipal señala que el quorum necesario para aprobar este punto es

de mayoría absoluta, es decir 5 votos favorables.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N'*3.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba

El concejal Navarro, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Reauiriéndose un quorum de mayoría absoluta, es decir 5 votos favorables,

se adoptó por la unanimidad de las señoras v señores Concejales v el voto favorable

de la señorita Alcaldesa, autorizar a la Alcaldesa para suscribir un Convenio de
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Transferencia de Recursos para ejecución del Programa de Acompañamiento

Familiar Integral, entre el Fondo de Solidaridad e Inversión Social v ia i. Municipalidad

de Villa Alemana.

4. Aprobación de modificación presupuestaria consignada en el Ord. N°468 de ia

Dirección de Administración y Finanzas.

La Alcaldesa indica que se requiere efectuar esta Modificación Presupuestaria, con

el objeto de poder transferir a la SUBDERE, el saldo equivalente a $1.086.900, del proyecto

ejecutado, correspondiente al "Levantamiento de la información de equipamiento de Áreas

Verdes de la comuna de Villa Alemana", información de Activo Fijo, de acuerdo a las nuevas

normas NICSP.

La Alcaldesa somete a votación el punto NM.

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba

El concejal Navarro, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, aprueba.

Se adoptó por la unanimidad de las señoras v señores Conceiaies. con el voto

favorable de la señorita Alcaldesa, aprobar una Modificación Presupuestaria,

consignada en el Ord. N''468 de fecha 28 de diciembre de 2023. emitido por la

Dirección de Administración v Finanzas, aue es del siguiente tenor:

TIT.SUBT.ITEM.ASÍGN DENOMINACION INGRESA $ EGRESA $

115.16.11 Saldo inicial de caja 1.086.900
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215.25.99 Otros íntegros al Fisco 1.086.900

TOTALES $1.086.900 $1.086.900

5. Entrega de Providencia NM17, N" 428 y N°439 de Recursos Humanos,

mediante el que se informa sobre contratos a honorarios. Se remite el

documento a las señoras y señores concejales con la tabla.

6. Entrega de Ord. N** 450 de la DAF., mediante el que se informa sobre

licitaciones adjudicadas y contrataciones directas. Se remite documento a las

señoras y señores concejales con la tabla.

7. Entrega de Ord. N"* 07 de la SECPLA, mediante el que se Informa Estado de

Proyectos de Inversión, correspondiente al Segundo Semestre del 2023. Se

remite el documento a las señoras y señores Concejales con la tabla.

IV. HORA DE INCIDENTES.

La Alcaldesa menciona que tiene una actividad con EFE, por lo que deberá retirarse

en este momento. Pasa a presidir el concejo la concejala Edith Alvear. Antes de retirarse la

Alcaldesa menciona que deben tomar un acuerdo, respecto a la realización de un concejo

extraordinario más, para tratar el saldo final de caja, por lo que propone que se haga uno

más en la semana del 26. El Administrador Municipal indica que querían proponer cambiar

el del día 10, para el 26. El concejal Fierro indica que no está de acuerdo con cambiarlo.

Solicita que se hagan ambos y que puede asistir al del día 10 es presencial, pero en la

mañana. La Alcaldesa pide que lo puedan discutir y después se vote.

Concejal Marcelo Gónqora.

Realiza un agradecimiento al Municipio, ya que el día de ayer estuvo en una reunión

en el sector de Gumercindo con las organizaciones de Unión Gumercindo, Gerona, El
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Progreso, Paúl Harris y el comité de pavimentación, donde se hizo un análisis del diseño

de pavimentación de varias calles de su sector, un sueño que persiguen hace muchísimo

tiempo. Indica que muchas veces se les entrego información que no era verídica, sin

embargo a esta reunión asistió el consultor que está realizando el diseño de ingeniería,

quien fue muy concreto, claro y transparente, explicando la etapa en que se encuentra

actualmente el proyecto, el cual es financiado por SERVIL!, con un complemento de

recursos municipales. Indica que a pesar de que los vecinos presentan sus aprehensiones,

en la reunión del día de ayer pudieron observar cómo se está retomando la confianza en

las instituciones. Manifiesta que esta es primera vez, después de tantos años de promesas,

que es posible mostrarles un producto concreto, como el diseño de ingeniería. Cree que

hay que reivindicar el rol del Municipio en Gumercindo y hoy no solo se habla de este diseño

de ingeniería, sino que también se aprobó el mejoramiento de la plaza Marcelino

Champagnat, el arreglo del centro comunitario Unión Gumercindo, hay un proyecto FRIL

que se está proponiendo para la plaza de las flores en calle Tarragona. Cree que todas las

acciones que está tomando el Municipio, deben ser relevadas. Aprovecha de solicitar que

se haga el perfilado de las calles Primera, Valencia y Paúl Harris.

Envía un saludo muy especial a REVA, que se adjudicó un proyecto de la Fundación

Lepe, por $30.000.000, el cual se denominada "Conectando aguas, regeneración ecológica

y fortalecimiento comunitario en torno al Parque la Reserva de Peñablanca", el cual busca

la recuperación y regeneración de las quebradas del Parque a través de técnicas de

capitación e infiltración de aguas lluvias en la parte alta, para favorecer la vegetación nativa

del bosque, además se realizará trabajo comunitario y capacitación ecológica para los

nuevos integrantes de REVA. Indica que en estos días REVA ha estado recibiendo dicha

certificación por parte de la Fundación Lepe y $30.000.000, son recursos generados y

autogenerados por una organización muy prestigiosa y valorada en Villa Alemana.

Consulta si se les puede compartir un informe de las desvinculaciones, despidos o

no renovaciones de contrato del Municipio y de la Corporación Municipal. Señala que ha

recibido mucha información informal, pero como cree que hay que ser responsables en

esto, prefiere solicitar primero la información formal y en una segunda instancia conversar

al respecto. Pregunta si es necesario que envíe su requerimiento por escrito o basta con

que lo deje solicitado en este momento. El Administrador Municipal señala que entienden
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que están en el concejo y es parte de su hora de Incidentes, por lo que toman su

requerimiento, pero de todos modos le pide que por favor la formalice por escrito. El concejal

indica que así lo hará.

Finalmente realiza una invitación para el día 09 de enero a las 18:00 horas, en el

Centro Cultural, junto a las distintas agrupaciones literarias de la comuna, se coordinó la

conmemoración de los 36 años de la dictación del Decreto que nombra a Villa Alemana

como capital de la poesía. Indica que esto parte de una propuesta realizada por el escritor

Pedro Mardones, quien en una visita a Argentina descubre que una ciudad puede ser

nombrada como capital de la Poesía. Señala que en estos 36 años, no existe registro de

que se haya realizado esta celebración. Junto a Alire, Alternativa, Taller de Añoranzas en

Versos, la Mesa de Escritores y un grupo de estudiantes de la Escuela Diego Portales,

agradece el aporte del Municipio en la realización de esta actividad.

Conceial Ignacio Navarro.

Saluda al Círculo de Damas ORRE, quienes hace poco lo invitaron a la inauguración

de su cerámica por los presupuestos participativos. Agrega que están armando su sede y

tienen varios proyectos en mente. Recalca la importancia que tuvieron y tendrán los

presupuestos participativos, este año se aumentan los fondos, por lo que hace un llamado

a las organizaciones, para que tengan la iniciativa de armar sus proyectos para poder

postular.

Invita a la Escuela de Fútbol Nuevas Estrellas, la cual comenzó esta semana para

niños y niñas de 7 a 12 años, entre las 17:30 y las 19:00 horas, los días martes y jueves.

Manifiesta que cualquier duda se la pueden expresar a él, o a su profesor, don Rubén

Delgadillo.

Señala que comenzó la votación en específico de la reforma de pensiones, que

luego de 5 acusaciones constitucionales que ha hecho la oposición y que ayer se retiraron

de la mesa de comisión antes de votar, pero se pudo votar igual, solicita que de una vez

por todas se coloque en el centro a la ciudadanía, lo cual este Gobierno y el sector al cual

él pertenece ya lo está haciendo, sin embargo pide que no se coloquen más trabas y se

pueda legislar y avanzar hacia un país mejor.
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Conceiai Marcelo Valderrama.

Felicita al Club Deportivo Iván Mayo, Club Deportivo Peñablanca y a muchos

dirigentes deportivos del fútbol local, porque el fin de semana recién pasado se vivió una

jornada deportiva en apoyo al ex futbolista Cesar Lasnibat, el "Pollo Lasnibaf, quien está

pasando por un momento de salud muy malo. Indica que se vivió una jomada muy solidaria

con más de 200 jugadores y muchísimos dirigentes apoyando esta noble cruzada.

Agradece el apoyo permanente que le brindan, por lo que reitera su felicitación y envía un

abrazo de solidaridad.

Indica que el día 17 de noviembre, envió un oficio solicitando el listado de las

organizaciones tanto territoriales como funcionales que se adjudicaron presupuestos

participativos y subvenciones, pero hasta el día de hoy no le ha llegado la respuesta, por lo

que reitera su solicitud.

Conceiala María Fernanda Ternicier.

Saluda a los estudiantes que pudieron dar la PAES, ya que ayer fueron publicados

los resultados. Saluda a quien hoy están postulando a la educación superior y que

seguramente por el CAE están evaluando como financiaran sus estudios. Señala que estos

resultados son súper tristes, ya que vienen a confirmar la injusticia que hay en Chile con

respecto a la educación pública versus la educación privada. Recuerda una canción de Los

Prisioneros en los años 80, que decía "a otros le enseñaron secretos que a ti no, a otros

dieron de verdad esa cosa llamada educación, ellos pedían esfuerzo, ellos pedían

dedicación ¿y para qué? Para terminar bailando y pateando piedras", cree que eso también

se vive hoy en Chile y Villa Alemana. Manifiesta que estos resultados indican que los 100

colegios con mejores resultados 97 son privados y su arancel es más que un sueldo mínimo,

uno es público y los dos restantes subvencionados. El 60% de esos 100 colegios, están

ubicados en las comunas más ricas de Chile, Vitacura, Las Condes, Lo Barnechea,

Providencia, es decir que los estudiantes de regiones tienen un futuro muy precario. Señala

que desde esta concejalía tienen el compromiso de trabajar por la educación y de contribuir

a la transformación de la educación pública.
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Concejal Guillermo Barra:

Expone que vecinos del condominio Covalie III, le hicieron llegar la inquietud que el

terreno municipal donde está proyectada la construcción del velódromo, sigue siendo

utilizado como microbasural y ya están llegando muchos ratones, por lo que solicitan que

se pueda realizar una limpieza. Entiende que hay dos clubes deportivos que tienen el

comodato de las canchas, pero no sabe si están a cargo del terreno completo, además que

el portón es muy fácil de abrir para que ingresen vehículos y voten basura, lo que genera

también, un posible foco de incendios.

Informa que doña Daniela Grandón, a quien él eligió como ciudadana destacada

durante el año 2023, tenía ganas de hacer un encuentro de astronomía, acá en Villa

Alemana tal como se hizo el año pasado, antes de volver a Holanda, y se va el 20 o 24 de

enero, por lo que se comunicó con la administración, quienes tomaron a bien su solicitud,

programando un encuentro el día 10 de enero en el Teatro Pompeya, entre doña Daniela

Grandón, doña Elisa Torres y don Jorge Morales, por lo que los saluda y agradece por

continuar contribuyendo desinteresadamente a las ciencias y al conocimiento.

Concelala Edith Alvear

Indica que el Hogar de Cristo durante el mes de noviembre, a nivel nacional y

también en Villa Alemana, ha entregado los hogares, acá en Peñablanca el de La Asunción,

a la Fundación Renueva. El Hogar de Cristo tenía grandes redes de apoyo, para entregar

por ejemplo al hogar que hay en Peñablanca, pero ya en noviembre ha asumido la

Fundación Renueva, que obviamente, no tiene la misma capacidad, ni recursos que tenía

el Hogar de Cristo. Visitó el Hogar de La Asunción y su Directora les comentó todo lo que

han vivido en estos dos meses y lo dificultoso que se ha vuelto con los adultos mayores,

tener acceso a salud, ya que aún no tienen vínculos con el CESFAM, al estar tramitando el

traspaso de la Resolución Sanitaria por ejemplo y todos los demás documentos que ya

tienen, pero que se encuentran en trámite de traspaso. Solicita poder acercarse a este

Hogar, el cual además próximamente deberá renovar toda su publicidad, para que no diga

Hogar de Cristo. Tiene entendido, pero pide que le confirmen, que este es el único hogar

gratuito existente en Villa Alemana. y solo^ en pañales por ejemplo, gastan entre 3 y 4

millones de pesos mensuales. Visitárón la cocina, que está llena de hongos. Señala que al

tener personalidad Jurídica, los van a apoyar para que puedan postular a subvenciones, se
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comprometió con el apoyo del concejo y los deja invitados a visitar el Hogar. Agrega que

cuentan con voluntariado desde la Iglesia La Asunción y voluntariado de Quilpué y Viña del

Mar, pero no han tenido aun vinculo con el Municipio y el Cesfam, por lo que los remedios

les salen súper caros, y cuando consultaron'en la Botica Municipal, es un trámite demasiado

engorroso, ya que deben contar con las recetas médicas de cada uno de los adultos,

además de sus carnet de identidad. Quiere que se evalúe cómo es posible facilitarles el

trabajo y ver lo que ellos efectivamente reciben como aporte de Fonasa por cada adulto

mayor, porque además depende del nivel de cada uno. Le contaron también que de los 32

adultos mayores que alojan en el Hogar, solo 7 cuentan con redes familiares. Menciona que

la mayoría de ellos tienen enfermedades como cáncer y otras, por lo que les cuesta mucho

poder acceder a la salud y contar con operativos, dependen mucho del voluntario. Solicita

nuevamente que se evalúe desde el Municipio como activar una red de apoyo, con el

Cesfam, quizás tener más rutas de visitas. Hay adultos mayores que incluso no pueden ser

sacados del hogar. Agrega que además han tenido muchas dificultades por todo lo ocurrido

recientemente con las Fundaciones, se les han cerrado muchas puertas, pero no todas las

fundaciones han tenido situaciones de corrupción o irregularidades, por lo que cree

importante entender que los adultos siguen estando acá y como se han cerrado otros

hogares en Villa Alemana, ha aumentado la demanda. Deja invitada a la Alcaldesa a poder

ir juntas un día a recorrer el Hogar de la Asunción.

Reitera el tema de la Población Dupré, ya que aún no se gestiona la reunión que ha

solicitado, que se encuentra en el rescate del sitio eriazo. Han solicitado arboles nativos a

la Dirección Ambiental para continuar reforestando el espacio. Añade que este lugar no

tiene plaza, ni áreas verdes. Una vecina le escribió para decirle que sienten que no se han

escuchado sus solicitudes, ya que no se han generado r^niones. Insiste en poder

comprometerse a hacer la gestión, visitarlos y llevar a cabo el proyecto que ellos tienen.

Finalmente siendo las 11 horas con 12 minutos, la ser ora presidenta Edith Alvear

procede a cerrar la Sesión Ordinaria N°92, del Concejo Muíilc

Villa Alemana.

unicipalidad de

PATRICIOTORRES PALOMINOS

Secretario Municipal


